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Aos cinco de maio, às quatorze horas e trinta minutos reuniu-se o Conselho 1 
do Campus Universitário de Tucuruí – CAMTUC, convocado por meio do 2 
Memo. Circular n.º 0019/2015-S.E. CAMTUC/UFPA, com a presença dos 3 
senhores conselheiros: Professor Marcelo Rassy Teixeira – Coordenador 4 
CAMTUC e Presidente do Conselho, Professor Heleno Fulber – Vice-5 
coordenador CAMTUC, Técnico Administrativo Diego da Silva Dias – Suplente 6 
do Coordenador de Planejamento, Gestão e Avaliação do CAMTUC, Professor 7 
Bruno Merlin – Diretor da FECOMP, Professor Bruno Wallacy Martins – 8 
Diretor da FEM, Professor Wassim Raja El Banna – Representante docente da 9 
FEM, Professor Ezequiel de Andrade Belo - Representante Docente da FEM, 10 
Professor Davi Edson Sales e Souza – Diretor da FAESA, Professor Júnior 11 
Hiroyuki Ishihara – Vice-diretor da FAESA, Professora Débora Dias Costa 12 
Moreira – Diretora da FEC, Professora Karyme do Socorro Vilhena – 13 
Representante docente  da FEC, Professor Karlo Queiroz da Costa – Diretor da 14 
FEE, Professor Fabrício Barros – Representante docente da FEE, Professor 15 
Luís Paulo S. Machado – Representante docente da FEE, Técnico 16 
Administrativo Edileuza de Sarges Almeida – Representante Técnico 17 
Administrativo, Técnico Administrativo Fred Junior Costa Alfaia – 18 
Representante Técnico Administrativo, , Técnico Administrativo Ailana Guta 19 
Rodrigues Vieira – Secretária Executiva CAMTUC,  Adnildo Carvalho Mendes – 20 
Representante discente, Felipe Cavalcanti Fernandes – Representante 21 
discente, Juveniano Gaia – Representante discente . O Presidente do Conselho 22 
cumprimentou os presentes e iniciou com a sessão. 1. INFORMES. 1.1. 23 
Unificação do ciclo Básico.  O Professor Heleno Fulber informou que está 24 
sendo realizado trabalho da coordenação acadêmica, junto às direções de 25 
faculdades para buscar a unificação do ciclo Básico dos cursos, informou que 26 
são várias as vantagens em unificar disciplinas, e os esforços agora deverão 27 
ser neste sentido. 1.2. Ações para PCD’s. Professor Heleno informou que foi 28 
enviado memorando aos diretores das faculdades em atenção à solicitação da 29 
FAESA de viabilização de estrutura adequada para atender aos alunos PCD’s 30 
do Campus, e solicitou ampla divulgação entre os docentes, uma vez que este 31 
documento lista as ações que serão tomadas para esse tipo de atendimento, 32 
como a implantação da equipe multidisciplinar, a compra de material, a 33 
contratação de bolsista especializado, a implantação do núcleo de pessoas com 34 
deficiência na sala onze (11), entre outras ações, como parcerias, cursos e 35 
palestras. O técnico Fred Alfaia informou que haverá uma palestra dia 21 de 36 
maio com o professor Joatan Soares, do Campus de Cametá que é deficiente 37 
visual e uma referência no Estado no que se refere a PCD’s. 1.3. Reunião 38 
sobre Estágio. Em seguida professor Heleno informou que haverá uma 39 
reunião dia doze (12) de maio com a coordenação acadêmica, os diretores das 40 
faculdades e a Eletronorte - ELN, para tratar da concessão de estágio 41 
curricular aos alunos, ressaltou a necessidade da Coordenação Acadêmica 42 
realizar reunião antes desta data com os diretores de faculdades para que haja 43 
uma preparação dos assuntos a serem 44 
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tratados na reunião do dia doze (12) com a ELN. O presidente do Conselho 45 
manifestou o desejo de implantar uma central de estágios para melhor atender 46 
as demandas de estágio dos alunos do Campus, e enfatizou a importância das 47 
faculdades de Engenharia da Computação e Engenharia Sanitária e Ambiental 48 
ter uma cota de concessão de estágio curricular com a Eletronorte. 1.4. 49 
Reofertas do terceiro Período. O Vice coordenador do Campus informou 50 
sobre o agendamento de reunião dia treze (13) de maio com os diretores das 51 
faculdades para tratar da necessidade de reofertas de disciplina para o terceiro 52 
período de 2015 e discutir o plano de trabalho docente. 1.5. Apoio ao 53 
mestrado. Continuamente o professor Heleno informou a respeito de reunião 54 
ocorrida na ELN com a participação da Gerência da Eletronorte, dos 55 
coordenadores dos projetos de mestrado profissional e a coordenação do 56 
Campus, a fim de viabilizarem o apoio da empresa Eletronorte, como 57 
parceiros, para submissão destas propostas de mestrado. Ressaltou que o 58 
senhor Pardauil (Gerente ELN) mostrou-se bastante solícito em apoiar as 59 
propostas, o que é importante para demonstrar para CAPES que a empresa 60 
apoia as propostas de mestrado do Campus de Tucuruí. Seguidamente o Vice 61 
coordenador do campus enfatizou, ainda, que as portas dos dois mestrados 62 
estão abertas para que todos os professores do Campus participem. O 63 
presidente do conselho, Marcelo Rassy, prosseguiu com os informes passando 64 
a palavra ao técnico administrativo Fred Alfaia 1.6. Fórum Permanente das 65 
instituições públicas de ensino superior da região do lago. O servidor Fred 66 
Alfaia informou aos conselheiros sobre a realização do Fórum com a 67 
participação das instituições: UFPA, IFPA e UEPA juntamente com a sociedade 68 
civil, política, empresários e estudantes da região do entorno do lago, no dia 69 
28 de maio no Centro de Convenções de Tucuruí. 1.7. Informação de 70 
obtenção de Título de Doutorado. O professor Júnior Hiroyuki Ishihara 71 
informou ao conselho sobre a aprovação de sua tese de doutoramento e 72 
obtenção do título de Doutor e agradeceu o apoio que recebeu do Campus de 73 
Tucuruí. 1.8. Projetos P&D Aprovados. Prosseguindo com os informes o 74 
Professor Fabrício Barros informou ao conselho que é coordenador de um 75 
projeto de P&D aprovado pela Eletronorte, no valor de aproximadamente dois 76 
milhões de reais a ser implantado com alunos e professores de Tucuruí, sendo 77 
três deles professores do Campus, entre os quais citou a si próprio, ao 78 
professor Adry Lima, e o terceiro professor ainda será definido; entre os alunos 79 
foi citado o discente Filipe Fernandes e mais dois alunos a serem 80 
definidos/selecionados. O professor Marcelo Rassy informou que também 81 
possui projeto de P&D aprovado no valor de aproximadamente um milhão de 82 
reais, os professores que integram do projeto são do Campus de Tucuruí, e 83 
este projeto inclui bolsas para técnicos e discentes do CAMTUC. 1.9. Processo 84 
de licitação da Cantina. O Coordenador Geral do Campus ponderou a 85 
respeito do processo que está ocorrendo em todo o país de combate a 86 
corrupção e trazendo para a realidade do Campus, notou-se a necessidade de 87 
realizar processo licitatório para concessão da cantina, ressaltou que quando 88 
foi submetido o espaço para a cantina, foram respeitados todos os quesitos 89 
para a concessão de espaço, porém com o passar do tempo o Campus 90 
expandiu, aumentando a demanda destes serviços, e surgiu a necessidade de 91 
realizar um processo de licitação seguindo todas as normas vigentes. 1.10. 92 
Fiscalização das obras do Camtuc. Com relação à fiscalização das obras do 93 
Campus, o presidente do Conselho informou que não poderá mais ser feita por 94 
ele e pelo professor Aarão, como vinha ocorrendo. Ponderou que coordenação 95 
vem reivindicando que as obras sejam fiscalizadas por um engenheiro civil, e 96 
não por docentes, e em razão das demandas do Campus haverá uma vaga 97 
para técnico administrativo - engenheiro civil no concurso da UFPA a ser 98 
realizado este ano. 1.11. Ausência de Professores do Campus. O presidente 99 
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do Conselho comunicou aos conselheiros que já vem sendo tratado há algum 100 
tempo e registrado em atas o alerta quanto as regras que dizem respeito da 101 
ausência de professores do campus. Ressaltou, ainda, que nos anos de 2013 e 102 
de 2014 deu-se conhecimento e se registrou em ata, notas informativas da 103 
AUDIN tratando desta matéria para amplo conhecimento. O professor Fabrício 104 
alertou sobre a importância de que antes de entrar em instância superior, 105 
esses assuntos sejam discutidos nos conselhos das faculdades, para que todo 106 
corpo docente da faculdade tenha conhecimento a respeito das atividades e 107 
assuntos discutidos no conselho, tomando ciência dos assuntos de interesse 108 
dos mesmos. O professor Fabrício deixou registrado que, especificamente no 109 
seu caso, não tem conhecimento de muitos dos assuntos que são de seu 110 
interesse. O presidente do Conselho deu continuidade a reunião passando a 111 
palavra para a secretária executiva do campus Ailana Guta 1.12. Resolução 112 
nº 4.644/2015 - Progressão e de Promoção dos servidores da Carreira do 113 
Magistério Superior, no âmbito da UFPA. A secretária executiva Ailana Guta 114 
informou que a resolução 4.644/2015 é apenas para conhecimento e que cada 115 
unidade da UFPA deverá formatar a sua própria Resolução de acordo com as 116 
suas especificidades. O Vice-coordenador do campus, professor Heleno Fulber 117 
informou que em breve haverá uma reunião extraordinária para se discutir 118 
sobre o assunto, e informou que há um modelo de resolução encaminhado 119 
pela administração superior, e há também uma proposta de resolução do 120 
ICEN, apresentada pelo professor Bruno Merlin que se aproxima das ideias 121 
discutidas no Conselho do Campus. O vice coordenador informou que as duas 122 
propostas, tanto a enviada pela administração superior quanto a apresentada 123 
pelo professor Bruno Merlin serão encaminhadas para apreciação dos 124 
diretores de faculdades para que haja uma discussão com seu colegiado nas 125 
suas respectivas faculdades e posteriormente na reunião extraordinária do 126 
Conselho. 1.13.  Calendário de Manutenção predial no CAMTUC. Dando 127 
continuidade à reunião, o Coordenador do Campus informou que apesar do 128 
atraso por parte da empresa contratada nas obras do CAMTUC faz-se 129 
necessário aguardar a conclusão de algumas obras que já iniciaram e que 130 
serão entregues em breve. O presidente do Conselho apresentou o calendário 131 

de manutenção predial do CAMTUC para apreciação dos conselheiros e 132 
prosseguiu com os informes passando a palavra ao professor Bruno Wallacy 133 
1.14. Manutenção/Obras da Faculdade de Engenharia Mecânica. O 134 
professor Bruno Wallacy, diretor da faculdade de Engenharia Mecânica, 135 
propôs que seja encaminhado para a FEM o projeto e orçamento de 136 
manutenção do prédio onde fica o laboratório de mecânica para que seja 137 
acompanhada a obra. O professor Wassim relatou a necessidade de reparo 138 
urgente nas salas de Laboratório da FEM, devido a ocorrência de goteiras nas 139 
salas e sugeriu a instalação de uma cumeeira. Em seguida os professores Luís 140 
Paulo e Fabrício Barros questionaram sobre o acesso as atas do conselho do 141 
Campus. O coordenador do Campus, Marcelo Rassy, informou que as atas de 142 
2014 e 2015 estarão disponíveis em breve no site do CAMTUC, e que é 143 
necessário um tempo para que a secretaria possa disponibilizar essas atas. A 144 
secretária executiva informou que as atas anteriores deverão ser requeridas e 145 
também lembrou que as atas do ano de 2015 já foram enviadas aos 146 
conselheiros juntamente com as convocações das reuniões por e-mail. O 147 
professor Luís Paulo relatou que com o aumento das atividades burocráticas 148 
se faz necessário um suporte aos diretores de faculdades para auxiliá-los 149 
nessas questões. 2. ATAS PARA APROVAÇÃO. 2.1. 3ª Reunião Ordinária 150 
(27.03.2015). A ata da reunião 3ª Ordinária do Conselho do Campus foi posta 151 
em votação e não houve nenhuma contestação sendo ela devidamente 152 
aprovada, porém posteriormente o Professor Fabrício Barros questionou o item 153 
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1.5.“Identificação de possíveis irregularidades” que foi mencionado durante a 154 
reunião pelo coordenador do Campus como um informe, o professor Fabrício 155 
mencionou que não se recordava deste assunto ter sido tratado durante a 156 
reunião, após a confirmação tanto do coordenador quanto de outros 157 
conselheiros a respeito do ponto deste assunto e nada mais havendo a tratar 158 
sobre, a ata foi devidamente aprovada e o Coordenador do Campus deu 159 
continuidade a reunião. 3. ORDEM DO DIA. 3.1. Homologação de parecer 160 
ad referendum de Avaliação de Estágio probatório professora Luciana 161 
Pereira Gonzales. A secretária executiva Ailana Guta apresentou o processo 162 
de avaliação de estágio probatório da professora Luciana Pereira Gonzales que 163 
foi encaminhado a PROGEP, esclareceu que devido o prazo ter se esgotado foi 164 
necessário emitir parecer “ad referendum” da avaliação. Posto em votação foi 165 
devidamente aprovado, por unanimidade, pelo conselho. O Coordenador do 166 
Campus deu prosseguimento a reunião passando a palavra ao professor 167 
Wassim Raja El Banna. 3.2. Homologação do Resultado Final da Eleição 168 
para Representante docente do CAMTUC no CONSEPE. O professor Wassim 169 
informou o recebimento da inscrição de apenas uma chapa para as eleições de 170 
representante docente do CAMTUC no CONSEPE, e desta forma como previa o 171 
edital se apenas uma chapa se candidatasse esta seria aclamada pelo 172 
Conselho. Informou que a chapa possui como representante o professor 173 
Heleno Fülber e suplente o professor Bruno Merlin e indicou a aclamação. 174 
Posto em votação e não havendo nenhuma contestação foi devidamente 175 
aprovada à homologação do resultado da eleição para representante docente 176 
do CAMTUC no CONSEPE. O presidente do conselho deu continuidade à 177 
reunião passando a palavra para professora Débora Moreira, Diretora da 178 
Faculdade de Engenharia Civil. 3.3. Plano de Processo Seletivo 179 
Simplificado para contratação de professor substituto. A professora Débora 180 
informou que com o afastamento do professor Marcelo Figueiredo Massulo 181 
para doutoramento, a faculdade de Engenharia Civil necessita de professor 182 
substituto, para preencher a lacuna existente. Para isto apresentou o plano de 183 
processo seletivo simplificado para as disciplinas Geologia, Mecânica dos solos 184 
e fundações, indicando a comissão examinadora do processo seletivo, como 185 
titulares: Professor Doutor Aarão Ferreira Lima Neto, Professora Doutora 186 
Fernanda Pereira Gouveia e Professora Mestra Débora Dias Costa Moreira e 187 
como suplente: Professor Doutor Marcelo Rassy Teixeira.  Posto em votação e 188 
não havendo nenhuma contestação, o plano e a banca examinadora foram 189 
aprovados por unanimidade. O presidente do conselho prosseguiu a reunião 190 
passando a palavra ao professor Luís Paulo para tratar do próximo ponto de 191 
pauta. 3.4. Proposta de oferta de curso superior flexibilizado em “FÍSICA” 192 
no Campus de Tucuruí. O professor Luís Paulo informou aos conselheiros 193 
que desde o início do ano um grupo de professores do quadro permanente do 194 
campus estão unindo esforços prevendo a viabilidade da criação da faculdade 195 
de Física no Campus, e dentro dessas discussões verificou-se a necessidade de 196 
primeiramente ofertar um curso superior flexibilizado em Física.  Ao entrar em 197 
contato com o Campus de Abaetetuba eles se mostraram favoráveis, porém 198 
conforme e-mail enviado ao Campus de Tucuruí e lido pelo professor Bruno 199 
Wallacy, a flexibilização seria aprovada somente se houvesse um documento 200 
assinado pelo Reitor aprovando-a. O professor Luís Paulo propôs como nova 201 
alternativa tentar a flexibilização do curso de Física pelo Campus de Belém. O 202 
professor Bruno Wallacy propôs que o Campus de Tucuruí emita um 203 
documento mostrando a intenção de pedir o curso de física flexibilizado do 204 
Campus de Belém ou Abaetetuba. Em seguida o professor Bruno apresentou 205 
um estudo feito a partir da grade curricular do Campus de Belém que 206 
juntamente com a participação dos professores do Campus de Tucuruí 207 
ministrando as aulas, mostra que as despesas poderão ser reduzidas. O 208 
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discente Felipe Cavalcante questionou sobre a estrutura do Campus e se o 209 
mesmo tem a capacidade de receber novos cursos. O Coordenador Geral do 210 
Campus ressaltou que já existe uma empresa vencedora para a construção 211 
dos dois prédios de três mil metros quadrados (3.000m²) na cidade 212 
universitária, com cronograma de obras de quinze meses, e que só está sendo 213 
aguardada a liberação da verba para que se comecem as obras, além disso, 214 
informou que foram e ainda estão sendo feitas reformas e reparos nos prédios 215 
do Campus. O professor Bruno Wallacy enfatizou a importância de ofertar 216 
uma licenciatura, que ainda não existe no Campus, para atender as carências 217 
existentes na formação de professores no município e região. O Coordenador 218 
Geral informou o interesse em se criar o curso de Física, porém que isso se 219 
faça com responsabilidade e logo que seja possível será pleiteada a criação 220 
deste curso no Campus. Posto em votação, o conselho aprovou o interesse do 221 
Campus de Tucuruí em ofertar curso superior em Física, flexibilizado, do 222 
Campus de Belém ou Abaetetuba. Sem mais nada a tratar sobre o assunto o 223 
Coordenador do Campus deu prosseguimento a reunião com o próximo ponto 224 
de pauta. 3.5. Proposta de utilização da área do galpão para projetos de 225 
extensão (BAJA e AERO) da FEM. O presidente do Conselho informou o 226 
interesse da faculdade de Mecânica pelo prédio onde antigamente funcionava 227 
uma oficina de lavagens e que ainda não está sendo utilizado. O professor 228 
Wassim informou a necessidade de espaço para desenvolver os projetos de 229 
pesquisa já aprovados e que necessitam de um espaço adequado para se 230 
desenvolverem plenamente. Posto em votação foi aprovado por unanimidade à 231 
concessão do espaço para a faculdade de Engenharia Mecânica. O presidente 232 
do Conselho deu continuidade à reunião passando a palavra para a secretária 233 
executiva Ailana Guta que prosseguiu com o próximo ponto de pauta 3.6. 234 
Minuta da Resolução de Funcionamento da Secretaria Executiva do 235 
Campus Universitário de Tucuruí e Câmaras. A secretária executiva 236 
apresentou as contribuições para a Minuta e iniciou-se a discussão entre os 237 
conselheiros para a aprovação das sugestões. Após a discussão e aprovação de 238 
algumas alterações na minuta da resolução a sessão foi temporariamente 239 
encerrada, e retomada no dia seguinte. Aos seis de maio, às quatorze horas e 240 
trinta minutos retomou-se a sessão do Conselho do Campus Universitário de 241 
Tucuruí – CAMTUC/UFPA, com a presença dos senhores conselheiros: 242 
Professor Heleno Fulber – Vice coordenador CAMTUC, Professor Bruno Merlin 243 
– Diretor da FECOMP, Professor Bruno Wallacy Martins – Diretor da FEM, 244 
Professor Wassim Raja El Banna – Representante docente da FEM, Professor 245 
Ezequiel de Andrade Belo - Representante Docente da FEM, Professor Davi 246 
Edson Sales e Souza – Diretor da FAESA, Professor Júnior Hiroyuki Ishihara – 247 
Vice-diretor da FAESA, Professora Débora Dias Costa Moreira – Diretora da 248 
FEC,  Professora Karyme do Socorro Vilhena – Representante docente  da 249 
FEC, Professor Fabrício Barros – Representante docente da FEE,  Técnico 250 
Administrativo Edileuza de Sarges Almeida, Técnico Administrativo Giselle 251 
Damasceno de Souza – Diretora do NDAE, Técnico Administrativo Fred Junior 252 
Costa Alfaia – Representante Técnico Administrativo, Técnico Administrativo 253 
Charles Nay Nobre – Representante Técnico Administrativo, Técnico 254 
Administrativo Ailana Guta Rodrigues Vieira – Secretária Executiva CAMTUC, 255 
Felipe Cavalcanti Fernandes – Representante discente. O Vice Presidente do 256 
Conselho cumprimentou os presentes e iniciou a sessão passando a palavra 257 
para a secretária executiva Ailana Guta que continuou apresentando as 258 
sugestões da minuta. Após a discussão e a aprovação de algumas alterações a 259 
sessão foi temporariamente encerrada, e retomada no dia seguinte.  Aos sete 260 
de maio, às quatorze horas e trinta minutos retomou-se a sessão do Conselho 261 
do Campus Universitário de Tucuruí – CAMTUC/UFPA, com a presença dos 262 
senhores conselheiros: Professor Heleno Fulber – Vice coordenador CAMTUC, 263 
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Professor Bruno Merlin – Diretor da FECOMP ,Professor Bruno Wallacy 264 
Martins – Diretor da FEM, Professor Wassim Raja El Banna – Representante 265 
docente da FEM, Professor Davi Edson Sales e Souza – Diretor da FAESA, 266 
Professor Júnior Hiroyuki Ishihara – Vice-diretor da FAESA, Professora 267 
Karyme do Socorro Vilhena – Representante docente  da FEC, Professora 268 
Fernanda Pereira Gouveia – Representante docente  da FEC ,Professor 269 
Fabrício Barros – Representante docente da FEE, Professor Luís Paulo S. 270 
Machado – Representante docente da FEE, Técnico Administrativo Giselle 271 
Damasceno de Souza – Diretora do NDAE, Técnico Administrativo Charles Nay 272 
Nobre – Representante Técnico Administrativo, Técnico Administrativo Ailana 273 
Guta Rodrigues Vieira – Secretária Executiva CAMTUC, Adnildo Carvalho 274 
Mendes – Representante discente, Felipe Cavalcanti Fernandes – 275 
Representante discente, Juveniano Gaia – Representante discente. O Vice 276 
Presidente do Conselho cumprimentou os presentes e iniciou com a sessão 277 
passando a palavra para a secretária executiva Ailana Guta que continuou 278 
apresentando as sugestões para a minuta. Todas as alterações na resolução 279 
da minuta foram votadas e devidamente aprovadas pelos conselheiros 280 
conforme segue minuta e Resolução final em anexo. Nada mais havendo a 281 
tratar, o Vice Presidente do Conselho agradeceu o comparecimento dos 282 
membros e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, foi lavrada a 283 
presente Ata, que vai acompanhada da Resolução inicial com as sugestões de 284 
alteração e da Resolução Final de Funcionamento da Secretaria Executiva e 285 
das Câmaras, da lista de presença e assinada, por mim, Ailana Guta 286 
Rodrigues Vieira, Secretária Executiva do Campus Universitário de Tucuruí. 287 

 288 


